

Ciudad de México a 3 de diciembre de 2025

Gobierno federal anuncia aumento salarial y reducción de jornada laboral

El secretario del Trabajo, Marath Bolaños, anunció el 3 de diciembre, un incremento de 13% al salario mínimo general a partir del 1 de enero de 2026¹ y confirmó que la iniciativa para establecer una jornada laboral de 40 horas semanales se presentará en 2026, con implementación gradual entre 2027 y 2030.²

El salario mínimo general pasará de 278.80 a 315.04 pesos diarios en 2026, equivalente a 9,582.47 pesos mensuales. Mientras que en la Zona Libre de la Frontera Norte el salario mínimo subirá de 419.88 a 440.87 pesos diarios, con un incremento de 5%.

La reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas se plantea como reforma constitucional y legal, con recorte de 2 horas por año a partir de 2027 hasta llegar a 40 horas en 2030, sin reducción de sueldos ni prestaciones.

Lectura política

Estos anuncios consolidan la narrativa “pro-trabajador” que la Administración Sheinbaum impulsa en línea con la narrativa de continuidad del proyecto iniciado en 2018.

El secretario Bolaños enfatizó el carácter “tripartito” del acuerdo para aumentar el salario, esto junto con la presencia de representantes de organismos empresariales como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex)³ busca una señal de certidumbre a mercados, limitando el riesgo de que el anuncio se lea como una imposición unilateral.

Aunque los organismos empresariales relevantes respaldaron el acuerdo, persisten preocupaciones sobre presión en costos laborales, especialmente en MIPyMES, y el posible efecto combinado con otras obligaciones (IMSS, ISR, PTU, vacaciones dignas).⁴

Próximos pasos

La iniciativa de 40 horas aún debe ser aprobada por el Congreso; esto abre un periodo de cabildo en 2026 en el que se podrían matizar tiempos, sectores priorizados y regímenes especiales para sectores con servicios 24/7, transporte, salud, manufactura exportadora, o esquemas de flexibilidad, peticiones que el sector empresarial ha solicitado insistentemente.

¹ <https://www.gob.mx/presidencia/prensa/presidenta-claudia-sheinbaum-anuncia-incremento-del-13-al-salario-minimo-general-en-2026?idiom=es>

² <https://www.gob.mx/presidencia/prensa/presidenta-claudia-sheinbaum-anuncia-proyecto-de-reforma-para-la-implementacion-gradual-de-la-jornada-laboral-de-40 horas>

³ <https://coparmex.org.mx/coparmex-respalda-acuerdos-tripartitos-sobre-el-salario-minimo-y-reduccion-de-jornada-laboral-gradual/>

⁴ <https://www.eleconomista.com.mx/capital-humano/monitor-laboral-jornada-40 horas-descanso-aguinaldo-30-dias-temas-noviembre-20251202-789147.html>

